
【報告内容①】
1． 担当箇所を全て車で走ってみましたが、籠尻川公園、阿賀野川公園、阿賀野川ふれあい公園、阿賀野川右岸緑地、松浜水辺の楽校は、初めての私には見つけにくかったです。特に、籠尻川公園は（私の

とっての始点）は大変でした。大きな道から土手沿いへ入ろうにも、どこから土手に上がればよいのか全く分からず迷いました。やっと、公園を見つけても、「籠尻川公園」という看板、表記がなく、「工作物許可

標」で確認しました。ネットで「籠尻川河川公園」を調べても、これだ！という公園の全体が分かる画像はないような印象を受けました。

2． 全体的に、公園の位置や方向を示す標識や看板がもっとあると分かり易いと思います。川に親しんでもらうことが河川愛護に繋がると思うからです。どの公園も自然を感じられ、素敵でした。だからこそ、

もっと多くの人に身近に感じてもらえるように工夫できると思うのです。2． 全体的に、公園の位置や方向を示す標識や看板がもっとあると分かり易いと思います。川に親しんでもらうことが河川愛護に繋がると

思うからです。どの公園も自然を感じられ、素敵でした。だからこそ、もっと多くの人に身近に感じてもらえるように工夫できると思うのです。

3． 橋・高速道路の下の土手沿いを初めて通りましたが、川と合わせてみる橋の景色はとても美しいものだと思いました。信濃川の萬代橋はあまりにも有名ですが、阿賀野川に架かる橋も、もっと親しまれると

いいなと感じました。土手沿いは歩道もあまりないので不可能かも知れませんが、川沿いでウォーキングが出来たら楽しいだろうなと思います。普段はあまり撮影できないようなポイントで橋をバックに撮影でき

るととても記念になりそうです。距離標という物も初めて見ました。自分がここに来たという証拠に写真に残しました。この距離標はウォーキングの目標にもなりやすいのでは。

4． 活動日が大雨後だったので、籠尻川公園で見た水量があまりにも多くで驚きました。多くの流木等がたくさん打ち上げられていて、これらは今後どうなるのかと思いました。知識不足ですみません。撤去作

業があるとしたら、とても大変なことだろうと感じました。でも、このままだとしたら、不法投棄が起きやすい状況に繋がるのだろうとも思いました。

5． 安田川水門に歩道があったので、車から降りて見ました。間近で見る水門は、とても大きくダイナミックで、かっこよかったです。水門が動いているところを見たいと思いました。歩道脇にある柵が低くて、川

をのぞき込む時に怖かったです。

6． 係留禁止の看板、岡方漁協と書いてあるコンテナ、川にある４艘の漁船を初めて間近で見ました。許可されている漁船なのか私には分かりませんが、係留禁止の看板があるのに、漁船があるということは

…？抜本的な解決策がないと活動説明会でお聞きしました。私には、監視カメラかモニターによる報告ぐらいしか思いつきませんでした。

7． 河川愛護月間、お疲れ様でした。いただいたパンフレットは、子どもたちの素敵な絵手紙がとても綺麗でした。

私が知らないだけかも知れませんが、河川愛護月間・河川水難事故防止週間など、もっと新聞・テレビ・ラジオ等で広報されてもいいのではないでしょうか。春の交通安全運動の頃、どの小学校でも歩行者・

自転車の交通安全指導が、警察や指導員の皆さんによって学校行事として位置づけられています。

暑くなると、毎年、川の事故も多く報道されます。夏休み前、７月１日～７日が河川水難事故防止週間、川の日、絵手紙募集にぶつけて、学校への訪問指導・出前授業実施は無理でしょうか？交通安全と違い、

歩行・自転車指導のように、川で実際の指導はできません。車と歩行者・自転車がぶつかるとどうなるのかというスタントマン実演を見せる学校もあります。川とプールの違い（流れ・川底・天候による変化）など、

分かり易い映像で、児童生徒に危機意識を持たせる指導を、直接していただけると幸いです。指導用の動画配信、ＤＶＤ配布などでもいいです。数年前の7/2、ある地域の堤のそばで遊んでいた知り合いの女

児が、そこに落ちて亡くなったのを思い出したからです。

【事務所からのコメント】
・公園で、許可工作物の許可標を拝見されたようですが、河川区域内に許可された許可工作物には全て許可標を表示するよう河川法で明記されています。また毎年、許可した工作物等は、原則、定期的な立

ち会い点検で許可標の確認も行っています。

・公園等の案内看板等の設置について、ご指摘の案内掲示板の設置について設置者（新潟市）に対して情報提供させて頂きます。

・距離標は、当事務所で設置したもので河口０ｍ～左右岸200m単位に設置しています。毎月のモニター報告時の参考位置として、ご利用下さい。川岸に堆積した流木等の撤去ですが、樋管・樋門付近では

ゲート開閉時の支障となることから必要に応じ撤去しています。その他箇所については、不法投棄の温床とならないよう、今後とも撤去に努めたいと存じます。

・不法係留禁止看板について、委嘱式でお聞きのとおり抜本的な方策が無いのが実情です。しかしながら出張所では河川及び河川区域内に係留・放置されている船体別に船体番号等から所有者の把握に努

めています。パトロール職員による監視は継続しています。（１船毎単位で、写真撮影行っています。）

・河川愛護月間、河川水難事故防止週間等の外部対応等について広報担当者から各情報機関への情報提供を行っています。今後とも関係機関への掲載依頼を含めた広報活動を進めたいと存じます。また

小中学校等への出前授業等への取り組み対応ですが必要に応じ実施しています。学校行事、PTA行事等への要請については、対応可能と思われますので何なりとご相談下さい。

【報告内容②】
７月７日（金）の午前９時過ぎから、阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーラインを拠点に担当区域をじっくりと観察しました。本格的な夏の始

まりで暑い日の観察ですが、楽しく実施しました。連日の大雨で阿賀野川の水量はかなり多くなり、流れも急でした。一時は阿賀野川の氾濫も

心配しましたが、大事に至らずに良かったです。阿賀野川床固め公園の入り口付近で生きている小さい川蟹を１匹発見しました。周辺に５、６匹

ほど見つけましたが、干からびていました。阿賀野川から這い上がって来る生命力に驚きました。河川敷一帯や川辺付近にも不法投棄のゴミ

類は一切無かったです。阿賀野川床固め公園には大きなワゴンカーを停めて、リラックスしている男性が１名いました。女性二人が散歩をして

いました。阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーライン内には雑草もかなり伸びていました。ペットボトル、空き缶のポイ捨ては阿賀野川床固

め公園、阿賀野川フラワーライン内、土手には無かったです。

【事務所からのコメント】
さて、７月３日（モニター委嘱式当日）及び１８日は大雨の影響で阿賀野川では、馬下橋に設置されている水位計が警戒水位を超過し、阿賀

野川河川事務所では河川氾濫警戒態勢に入りました。

幸い大きな被害とはならず安堵した次第です。

・法面等の雑草ですが、春先からの気温上昇に伴い雑草の草丈も 伸長、そろそろ除草時期を迎えています。原則、年２回の除草 作業を行っ

ていますが第一回目は７月末迄を計画、２回目は、１０月末迄の予定で除草作業を実施します。いずれの作業時期 も草丈の伸長状況に応じ

判断しています。作業には自走式の除草機械（ラジコン式）を使い、法面等の傾斜地でも作業員が安心して作業ができるようになっています。

・川蟹を発見されたようですが、阿賀野川では年間を通して様々な水生動物が生息し四季折々、様々な魚種を狙って釣り人が糸を垂らしていま

す。

・ゴミ等の不法投棄状況ですが、満願寺を含め管内では一日毎に委託作業員による河川巡視パトロール（オレンジ色）を行って います。今のと

ころ大型ゴミ等の不法投棄は少ないようですが 空き缶やゴミが詰まった袋は毎回、散見・回収されています。

※複数のモニター報告を要約してあります。



【報告内容③】
■７／１８ 線状降水帯による新潟県内の各地に豪雨があり、翌１９日に委嘱区間を巡視。

千唐仁樋管附近では水防関係者や地元住民等が心配そうに点検巡視作業に当たっていました。

河川事務所の黄色のジープ車で点滅点灯した河川巡視パトロール車も巡視しておりました。

当日、阿賀野市下黒瀬字前川原地先の籠尻河川公園迄巡視、増水で堤外地はほとんど水没、藁や木片などのゴ

ミ類が多く流れ凄い濁流となっていました。

■７／２１ 仕事帰りに阿賀野市小松地先から都辺田川公園経由で阿賀浦橋まで巡視。

阿賀浦橋から右岸３０ｍ程上流の堤外地取付道路上に古い耕耘機が置き去りにされています。一週間前頃から確

認されますが、今後も放棄されたものか確認を継続します。

【事務所からのコメント】
河川愛護モニター活動報告を頂き、ありがとうございます。

今後1年間モニターとしての活動、よろしくお願いします。

７月１９日、２１日と巡視をして頂いたとのことですが、出水等の際は危険ですので十分注意して

巡視頂くか出来れば別の日に巡視頂ければと思います。これから暑い日が続きそうですので、

熱中症などに注意して巡視の方今後ともよろしくお願いします。

【報告内容④】

７月１６日１８時頃、金屋水辺プラザに行きました。天候は曇り時折大雨。５日の出水で会場が

どのようになったか確認に行きました。車、人なども天候が悪いためか誰もいませんでした。漂

流物、違法投棄物なども確認できませんでした。出水で撤去された仮設トイレも元に戻っていま

した。芝生は水溜まりが多く、歩くことができませんでした。

【事務所からのコメント】
ご報告のあった水辺プラザですが、連休の中日（７月１６日）にもかかわらず天候不良で人出がなかったようです

が、天候が良ければ公園利用者が数十名ほどいるようです。漂流物もなく７月３日～５日にあった出水で撤去され

た仮設トイレも元に戻っていたとのことですが、その後７月１８日～１９日に出水が有り、その際にまたすぐに撤去と

なりまた現在では元に戻っています。漂流物はモニターして頂いた直後の出水（７月１８日～１９日）後も公園内は

多くないように見受けられます。

今年の７月は三度も出水が有り、慌ただしく過ぎて行きましたが、これから夏本番で夏休みでもありますし水辺プ

ラザの利用者も多くなる事でしょう。これから暑い日が続きそうですので、熱中症などに注意して巡視の方今後とも

よろしくお願いします。

※複数のモニター報告を要約してあります。


